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      НАВСТРЕчУ ВЫБОРАМ

18 августа в зале районного 
Центра культуры местным от-
делением партии «Единая Рос-
сия» было организовано пред-
варительное голосование по 
выдвижению кандидатов в де-
путаты на предстоящих выбо-
рах в областное Собрание де-
путатов по округу №16 от пар-
тии «Единая Россия» и Обще-
российского народного фронта. 
С процедурой предваритель-
ных выборов (праймериз) и ре-
гламентом работы собравших-

ся (более 150 человек) позна-
комил ведущий площадки прай-
мериз В.И.Полулях. Далее про-
шла жеребьевка, и прибывшие 
на праймериз кандидаты на-
чали излагать свои позиции и 
основные направления полити-
ческих программ. По заверше-
нии самопредставления каж-
дый из кандидатов отвечал на 
вопросы из зала.

Из девяти выдвинутых для уча-
стия в праймериз кандидатов 
свои программы представили ше-
стеро, однако голосовать можно 
было за всех без исключения. 

Наибольшее количество го-
лосов по итогам предвари-
тельного голосования набрал 
председатель областного Со-
брания депутатов Б.Г.Полозов 
(125 голосов), за ним с боль-
шим отрывом идут дирек-
тор Псковского сельскохозяй-
ственного техникума, предсе-
датель ассоциации крестьян-
ских и фермерских хозяйств 
А.Ф.Задонцев (45) и руково-
дитель молодежного центра 
(г.Себеж) Д.В.Козьякова (25). 

Основной проблемой Да-
рья Викторовна КоЗьяКо-
ВА считает отсутствие закона 
Псковской области о молодеж-
ной политике.  Главной задачей 
она видит проведение конкрет-
ных мероприятий для молоде-
жи, уход от пустого сотрясения 
воздуха, поиск новых приемов 
работы, а также использова-
ние положительного опыта про-
шлых лет.

Вопрос: Что конкретно вы 

В ПРЕДВАРИТЕЛЬНОМ ГОЛОСОВАНИИ ПРИНЯЛО УЧАСТИЕ 
БОЛЕЕ 150 ЧЕЛОВЕК

сделали в Себежском районе для 
молодежи?

ответ: Мы создали волонтер-
ский отряд, который занимается 
реставрацией воинских захоро-
нений. Кроме того, мы выезжали 
на озера района, где проводили 
очистку мест отдыха от мусора. В 
волонтерский отряд привлекают-
ся не только учащиеся и студен-
ты, но и работающая молодежь.

Большую заинтересованность 
вызвало выступление Алексан-
дра Федоровича ЗАДоНцеВА, 

который подчеркнул, 
что его выдвигает на 
выборы ассоциация 
крестьянских и фер-
мерских хозяйств.

Вопрос: Сколько 
выпускников идут ра-
ботать после оконча-
ния техникума в сель-
ское хозяйство?

ответ: 65%. Это 
самый высокий про-
цент среди учебных 
заведений.

Вопрос: В прежние 
годы в сельхозтехни-
куме было ужасное 
общежитие. Как сей-
час?

ответ: Для студен-
тов созданы все усло-
вия. Есть горячая вода, душевые 
и т.д.

Вопрос: Как, на ваш взгляд, 
развивается сельское хозяйство 
нашей области?

ответ: Есть фундаментальный 
закон: мощности всякого рода 
должны быть распределены рав-
номерно. В нашей области идет 
точечное распределение мощно-
стей, что, по моему убеждению, 
может пагубно сказаться на эко-
логии и погубить мелких сель-
хозпроизводителей. Наша цель 
– стремиться увеличивать число 
людей, работающих в сельском 
хозяйстве, и создавать необхо-
димые социальные условия для 
сельхозпроизводителей.

Борис Геннадьевич Поло-
ЗоВ начал свое выступление с 
новой структуры избирательных 

округов. Он не был сторонником 
перекройки избирательных окру-
гов, поскольку существующая 
преемственность – это дополни-
тельная ответственность перед 
избирателями, а теперь она мо-
жет быть несколько снижена.

- За почти 14 лет, в течение ко-
торых я представлял в областном 
Собрании депутатов интересы жи-
телей Опочецкого района, проблем 
меньше не становилось. Пробле-
мы лишь менялись, и менялось от-
ношение к ним простых людей. 

Самая главная проблема – ка-
тастрофическая убыль населе-
ния. От решения этой проблемы 
зависит наше будущее. Проводи-
мая демографическая политика 
позволила снизить смертность, 
но до того момента, когда рожда-
емость превысит уровень смерт-

ности, нам еще далеко.
В качестве первоочередных за-

дач я вижу следующие: достой-
ное и качественное медицинское 
обслуживание; достойное и каче-
ственное образование; достой-
ное применение своих сил.

Будут вложены огромные сред-
ства в Опочецкую районную боль-
ницу. Но средства – это еще не 
все. Нужно решать и кадровую 
проблему, иначе на новом совре-
менном оборудовании будет не-
кому работать. Необходимо также 
обеспечивать новые рабочие ме-
ста и развивать инфраструктуру. 

Вопрос: Доживем ли мы, люди 
старшего поколения, до газифи-
кации Опочки? 

ответ: По области 
проходят два газопро-
вода, но оба они дале-
ко от Опочки. В скором 
будущем газ должен 
прийти в Пыталово. С 
«Газпромом» уже под-
писан договор. Отту-
да газопровод пой-
дет на Красногородск 
и Опочку. Так что пер-
спектива эта уже не-
далекая. Думаю, по-
рядка пяти лет.

Вопрос: В школе 
№4 есть современная 
футбольная площад-
ка, когда такую же по-
строят в гимназии?

ответ: Программа, 
по которой ведется 

строительство спортивных пло-
щадок, претерпела изменения. 
Сейчас задача – построить пло-
щадки в тех районах, где их нет 
вообще. Но некоторые идут дру-
гим путем. Пустошка, к примеру, 
попросила передать им лучше б/у 
футбольное поле. Думаю, что в 
отношении Опочецкой гимназии 
вопрос решится в 2012-2013 гг.

Вопрос-просьба: Администра-
ция района не один год бьется с 
разрушающимся военным город-
ком, но до сих пор вопрос не ре-
шен. Борис Геннадьевич, помоги-
те Опочке в этом вопросе.

ответ: Администрация райо-
на достучалась до Министерства 
обороны. В ответе говорится, что 
они готовы передать здания му-
ниципалитету. Кроме того, воен-
ная прокуратура взяла решение 

этой проблемы под свой кон-
троль. И если обязательства 
не будут выполнены, виновных 
привлекут к ответственности.

На вопрос, почему среди кан-
дидатов нет опочан, Борис Ген-
надьевич ответил, что никогда 
не отделял себя от жителей Опо-
чецкого района. Были заданы во-
просы о необходимости  ремон-
та и увеличении посадочных 
мест в столовой школы №4 (в об-
ластном бюджете в перспективе 
будут выделены деньги на эти 
цели), ремонте терапевтическо-
го отделения (ремонт больницы, 
в том числе терапевтического от-
деления, начнется в 2012 году). 
Положительный ответ прозвучал 
и на вопрос об увеличении фи-
нансирования учреждений куль-
туры. Собственное видение мо-
лодежных проблем Б.Г.Полозов 
представил, отвечая на вопрос 
о конкретной помощи молоде-
жи. В первую очередь, подчер-
кнул Борис Геннадьевич, нужно 
решать общие проблемы, не раз-
деляя население по возрастным 
категориям, и делать конкретные 
дела, поддерживать инициативу 
молодых.

В таком же порядке выступа-
ли и отвечали на вопросы и дру-
гие кандидаты. 

Далее председатель счетной 
комиссии А.Н.Иванов объяс-
нил порядок голосования, и на-
чалась заключительная стадия 
праймериз. 

Большинство участников, с 
которыми удалось побеседо-
вать, отмечали четкую органи-
зацию предварительных выбо-
ров. Некоторые, правда, гово-
рили, что пяти минут, опреде-
ленных регламентом для вы-
ступления кандидатов, было 
явно недостаточно, чтобы со-
ставить о них полное представ-
ление. Прозвучали и замеча-
ния в адрес самих кандидатов. 
Большинство из них не смог-
ли четко сформулировать свои 
программы. А трое молодых 
кандидатов из соседнего райо-
на признались, что они сильно 
волновались, тем более что со-
перничать приходится с более 
опытными  политиками.

За проведением праймериз 
наблюдала Н. ИльИНа. 

 Б.Г.Полозов А.Ф.Задонцев  Д.В.Козьякова
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          АНТИкОРРУПЦИя

18 августа в здании район-
ной администрации прошло 
совещание, на котором разго-
вор шел о реализации в Опо-
чецком районе муниципаль-
ной программы по противо-
действию коррупции. В меро-
приятии приняли участие ди-
ректор проекта филиала Аме-
риканской Ассоциации юри-
стов в РФ А.В.Чазов, дирек-

тор межотраслевого инсти-
тута коммунальных стра-
тегий В.Н.Бондарь, дирек-
тор ФГНУ «Российский науч-
ный центр государственно-
го и муниципального управ-
ления» С.Н.Юркова, заме-
ститель директора этого цен-
тра А.Н.Широков, предсе-
датель Псковской област-
ной общественной организа-
ции «Центр устойчивого раз-
вития Псковской области» 
С.Ю.Никонов, эксперт проекта 
А.Н.Дементьев, доцент Санкт-
Петербургского университета 
С.П.Кушниренко, глава Опо-
чецкого района П.М.Васильев, 
работники районной админи-
страции, депутаты районно-
го Собрания депутатов, глав-
ный редактор газеты «Крас-
ный маяк» Н.С.Павлова, пред-
ставители правоохранитель-
ных органов, главы волостей.

С развернутым докладом 
на тему «О ходе реализации 
и контроле за реализацией 
целевой муниципальной про-
граммы противодействия кор-
рупции в муниципальном об-
разовании «Опочецкий район» 
за 2010-2011 годы» выступил 
глава района П.М.Васильев.

В своем выступлении он от-
метил, что в районе проявляет-
ся коррупция бюрократического 
типа, показатель взаимной вы-
годы коррупционных действий 
низкий (в основном взятки да-
ются не за нарушение закона, 
а за доступ к положенным услу-
гам и избегание формализма в 
очередях). П.М.Васильев при-
вел данные, касающиеся обра-
щений граждан в администра-
цию района. Так, в 2010 году 
поступило 413 обращений, и в 
основном они касались вопро-

сов соцобеспечения, обеспече-
ния жильем, земельных вопро-
сов и коммунального хозяйства. 
Примерно такая же тематика об-
ращений граждан характерна и 
для первого полугодия текущего 
года. В 2010 и 2011 годах обра-
щений по коррупционным вопро-
сам не поступало. Как и не посту-
пало подобных обращений на те-
лефон доверия в отделе внутрен-

них дел 2-16-42.
Глава района рассказал, ка-

кая работа ведется в админи-
страции района по соблюдению 
ограничений, связанных с по-
ступлением на муниципальную 
службу и ее прохождением. 

Повышенную подвержен-
ность коррупции муниципаль-
ных служащих представляет их 
невысокая зарплата. В админи-
страции района она в среднем 
составила в 2010-2011 годах 
9904 рубля, в то время как сред-
няя зарплата учителей 11357 ру-
блей, врачей – 18375 рублей, 
среднего медицинского персона-
ла – 8746 рублей, воспитателей 
детских садов – 8746 рублей.

Петр Михайлович особо под-
черкнул в своем докладе, что 
важное место в системе мер, на-
правленных против коррупции, 
занимает применение финан-
сового контроля. Прежде всего 
это касается принятия бюдже-
та, вносимых в него изменений 
и итогов исполнения бюджета. 
Функции финансового контроля 
осуществляют постоянная депу-
татская комиссия по бюджету и 
ревизионная комиссия. 

Глава района отдельно оста-
новился на формировании ре-
зервного фонда администрации 
района и важности правовой за-
щиты от возможности его не-
целевого использования. В со-
ответствии с нормативным ак-
том администрации района раз-
мер резервного фонда не может 
превышать 3% от общей суммы 
годовых расходов бюджета, что 
и осуществляется на практике.

В целях выявления и устра-
нения коррупциогенных фак-
торов в проектах нормативных 
правовых актов, издаваемых 
администрацией района и орга-
нами местного самоуправления, 
проводится их антикоррупцион-
ная экспертиза.

В своем докладе глава райо-
на затронул также темы разме-
щения заказов для нужд Опо-
чецкого района, проведения 
торгов и проведения открытых 
аукционов.

П.М.Васильев рассказал об 
информационно-разъяснитель-
ной работе с населением по вы-
бору способа управления мно-
гоквартирными домами и озву-
чил следующие данные по со-
стоянию на 1 января 2011 года: 
непосредственное управление 
выбрали 108 домов, в одном 

доме организовано ТСЖ, 51 до-
мом управляет компания «Воз-
рождение Сервис» и 63 дома-
ми – УК «СВ». 10,5% многоквар-
тирных домов до сих пор еще не 
выбрали способ управления.

Глава района также остано-
вился на внедрении антикорруп-
ционного курса в учебных заве-
дениях района.

Подводя итог своему высту-
плению, глава района заявил, 
что в районе создана и работа-
ет система мер, направленных 
на противодействие коррупции, 
что позволит в дальнейшем из-
бежать фактов ее проявления в 
нашем районе.

После окончания докла-
да состоялось его обсуждение. 
С.Н.Юркова поинтересовалась, 
как изменилось доверие к гла-
ве района за последнее время. 
П.М.Васильев ответил, что дове-
рие к власти формировалось в 
период выборов, что подтверж-
дают и опросы населения. Сей-
час наступило время, когда нуж-
но повседневной работой отве-
чать ожиданиям людей. Петр Ми-
хайлович особо подчеркнул, что 
районная власть остается откры-

той для общества. По понедель-
никам, в дни приема, к главе рай-
она записываются до 20 граждан.

В.Н.Бондарь высказал мне-
ние, что отсутствие обращений 
граждан по коррупционным во-
просам в администрацию райо-
на и по телефону доверия в ми-
лицию еще не говорит о побе-
де над коррупцией. Возможно, 
люди не доверяют ни власти, ни 
правоохранительным органам.

Глава Звонской волости 
В.А.Федин на совещании усо-
мнился в целесообразности раз-
вернутой борьбы с коррупцией в 
отдельно взятом муниципалите-
те дотационного региона. Тем 
более что выделяемых  сель-
ским администрациям финансо-
вых средств хватает только на 
самые необходимые  меры по 
обеспечению жизнедеятельно-
сти волости.

Эксперт программы по про-
тиводействию коррупции А.Н. 
Дементьев возразил, что долж-
ность главы волости от это-
го не перестает оставаться 
коррупционно-опасной. С.Н. Юр-
кова согласилась с тем, что мас-
штабы коррупции на федераль-
ном уровне значительно пре-
восходят коррупционные прояв-
ления в отдельно взятом муни-

ОБСУЖДАЛСЯ ХОД РЕАЛИЗАЦИИ 
АНТИКОРРУПЦИОННОЙ ПРОГРАММЫ

ципалитете. Но преодоление 
коррупции в целом по стране, 
по ее словам, в «ближайшие 
годы остается неподъемной 
задачей». А.Н.Широков заме-
тил при этом, что муниципаль-
ная программа противодей-
ствия коррупции направлена, 
в первую очередь, на измене-
ние сознания людей.

На совещании была за-
тронута проблема несовер-
шенства законодательства. В 
частности, касающегося про-
ведения конкурсов и аукцио-
нов. В этой связи были приве-
дены красноречивые цифры. 
Когда теплоснабжающие орга-
низации города покупали ма-
зут непосредственно у постав-
щиков, его стоимость состав-
ляла около 10,5 тыс. рублей 
за тонну. Как только мазут 
стал закупаться на конкурс-
ной основе, цена его выросла 
до 12,5 тыс. рублей. К тому же 
топливо завозилось со значи-
тельной примесью воды. 

Несколько иная, но похо-
жая ситуация складывается в 
волостях. Здесь нужно на кон-
курсной основе определять 
подрядчика для выполнения 
тех или иных работ, что тре-
бует значительного времени. 
А дороги нужно расчищать от 
снега здесь и сейчас.

В конце заинтересованного 
разговора были сделаны неко-
торые выводы. Так, С.Н.Юркова 
признала, что за два неполных 
года реализации муниципаль-
ной программы по противодей-
ствию коррупции «в Опочецком 
районе сложилась более здоро-
вая ситуация». В свою очередь 
глава района П.М.Васильев за-
явил, что до конца года пред-
стоит еще многое сделать в 
этом направлении.

В. СамарИН.В.Н. Бондарь, А.Н. Дементьев и С.П. Кушниренко

С.Н. Юркова

А.В. Чазов и  П.М. Васильев
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                СЕМья И ОБщЕСТВО

БЫТЬ  ОТЦОМ – ЭТО  СОЗНАТЕЛЬНАЯ  ОТВЕТСТВЕННОСТЬ
Значение отцовства и от-

цов в полной мере недооце-
нено в современном обще-
стве. Разрушение института 
семьи, падение морали и нра-
вов, сексуальная революция и 
прочие факторы значительно 
подорвали авторитет отцов-
ства. Искажены истинная мо-
дель отцовства, культура се-
мейных взаимоотношений.

Как следствие, безотцов-
щина начала ассоциировать-
ся не только с детьми улицы и 
неблагополучными или же не-
полными семьями. Парадокс 
состоит в том, что, имея отца 
и даже живя с ним под одной 
крышей, дети практически ли-
шены столь необходимого 

для них общения с отцом.
Дети улицы, сироты, под-

ростковая наркомания и алко-
голизм, ВИЧ-инфекция и СПИД, 
аборты и насилие, гомосексуа-
лизм и многое другое – это всё 
плоды безотцовщины. Причи-
ны – пренебрежение институтом 
брака, разрушение семейных 
ценностей, уничтожение роли 
отцовства и материнства, безот-
ветственность родителей.

Статистика 2009 г. по Псков-
ской области констатирует, что 
на 5555 браков приходится 3326 
разводов. Большая часть бра-
ков разрушается в первые три 
года. Среди новорождённых 
детей последних лет 30% рож-
дены в незарегистрированных 

браках, причём в городских по-
селениях вне брака рождается 
детей в 1,6 раза больше, чем в 
сельской местности.

Хорошо, если у новорождён-
ного, несмотря на то, что брак 
родителями не заключен, есть 
отец и он несёт ответственность 
за своего ребёнка.

Но нередко бывает иначе. 
Отцы не исполняют родитель-
ские обязанности по отношению 
к своим детям: не работают и не 
содержат детей, злоупотребляют 
алкогольными напитками и в пья-
ном виде устраивают скандалы и 
драки, становясь отрицательным 
примером для детей и губитель-
но воздействуя на их психическое 
и физическое здоровье.

Такие отцы держат ответ пе-
ред комиссией по делам несо-
вершеннолетних и защите их 
прав. Так, в 2010 году районной 
комиссией привлечены к отве-
ту за ненадлежащее исполне-
ние родительских обязанностей 
15 отцов, в 1-м полугодии 2011 
года – уже 10 отцов.

Каждый ребёнок «имеет пра-
ва на воспитание своими роди-
телями, обеспечение его инте-
ресов, всестороннее развитие, 
уважение его человеческого до-
стоинства» (ст. 54 Семейного 
кодекса РФ). «Расторжение бра-
ка родителей или раздельное 
проживание родителей не влия-
ют на права ребёнка» (ст. 55 ч.1 
Семейного кодекса РФ).

Поэтому хочется сказать 
тем, у кого есть несовершен-
нолетние дети: быть отцом – 
это не просто биологическая 
функция, это сознательная 
ответственность, обязанность 
перед детьми.

Так давайте изменим сло-
жившуюся ситуацию и восста-
новим значимость отцовства, 
возьмём ответственность за 
наших детей и не будем пе-
рекладывать эту важную обя-
занность на детские сады, 
школы, государство. 

Н. УлИХаНОВа,
член «Союза женщин россии»,

л. ИВаНОВа,
ответственный секретарь 

КДН и ЗП.

В Архангельской области 
давно не было дождей. И вот 
в конце прошлого месяца об-
ширные архангельские леса 
заполыхали. Чтобы справить-
ся с разбушевавшейся стихи-
ей, по линии МЧС сюда были 
брошены значительные силы 
– с огнем боролись люди и тех-
ника из других регионов Рос-
сии. Сводный отряд МЧС, на-
правленный на тушение лес-
ных пожаров в Архангельскую 
область из Пскова, состоял 
из 100 человек, семеро из ко-
торых были из Опочки. Воз-
главлял группу начальник ка-
раула В.П.Васильев, вместе с 
ним несли службу в Архангель-
ской области командир отделе-
ния Ю.А.Григорьев, водители 
Ю.А.Евдокимов, П.И.Бакусов, 
О.В.Михайлов, С.А.Васильев, 

пользовалась и обычная пожар-
ная техника, ранцевые средства 
пожаротушения. 

Что больше всего запомни-
лось? Пожалуй, день 6 августа, 
– как самый страшный за это вре-
мя. Вместе с П.И.Бакусовым и 
С.А.Васильевым я находился в 
карауле. Мы должны были кон-
тролировать, чтобы огонь не пе-
решел через разделительную по-
лосу на соседний участок леса. 
Полосы эти, шириной 20 метров, 
были сделаны бульдозерами уже 
во время начавшихся пожаров. 
Когда мы несли службу, внезап-
но поднялся сильный ветер, на-
чалось верховое распростране-
ние пожара, огонь перекинулся на 
другой участок тайги. В результа-
те мы не только оказались отре-
занными от всего отряда, но и по-
пали в огненное кольцо. По сред-
ствам радиосвязи вызвали под-
могу и стали пробиваться к нашим 
товарищам. К счастью, все закон-
чилось благополучно. Позже вы-
яснилось, что выйти из горяще-
го леса нам удалось через узкое 
«горлышко» площадью всего 4 
гектара.

Работали в очень сложных 
условиях, трудно было дышать. 
Дышали через намоченные в 
воде марлевые маски, обливали 
себя водой, иногда отравивших-
ся угарным газом пожарных под 
руки выводили из зоны пожара. 

Однажды произошел и вовсе 
казусный случай, хотя нам тог-
да было не до смеха. К нам при-
ехали тележурналисты круглосу-
точного канала «24» снимать сю-

жет о работе пожарных в экс-
тремальных условиях горящей 
тайги. И вот когда они только 
устанавливали аппаратуру, над 
нами появился самолет Ил-76. 
Он опустился на высоту чуть ли 
20 метров, и внезапно на всех 
нас сверху полилась вода. Что-
бы спастись, люди в букваль-
ном смысле забивались в лю-
бое укрытие, подобно крысам. 
Самолет несет с собой 40 тонн 
воды, и такая водная масса, 
сброшенная с высоты, способ-
на вдавить человека в землю.

Все обстоятельства про-
изошедшего выяснились позже, 
когда мы возвращались домой. 
Летели в Пулково на Ил-76, ко-
торый принимал участие в ту-
шении пожаров. Все элементар-
но просто: из самолета снима-
ются пассажирские кресла и он 
способен набирать воду и сбра-
сывать ее на очаги пожара. Так 
вот, самолет вел тот же экипаж, 
что несколькими днями рань-
ше поливал нас водой. Летчики 
признались, что просто решили 
пошутить и немного приоткрыли 
люк для сброса воды. Но мы-то 
этого тогда в лесу не знали!

Вместе с псковским отря-
дом пожар на 600 гектарах тай-
ги тушили спасатели «Центро-
спаса» из Колпино, пожарные из 
Мурманской и Новгородской об-
ластей. Из соседней Республи-
ки Коми силы и средства задей-
ствованы не были, потому что 
там была такая же напряженная 
обстановка с лесными пожарами, 
как и в Архангельской области.

Подготовил В. СамарИН.

Опочане, наблюдавшие за теплыми летними ливнями из застекленной лоджии квар-

тиры или веранды собственного домика, вряд ли задумывались о том, что где-то в 

это время бушуют лесные пожары, огненное море подступает к жилым и нежилым по-

селкам, тайгу покидает все живое, спасаются от огня звери и птицы, горячий воздух 

пропитан дымом и угарным газом. В том, что подобная картина не навеяна фильмами-

блокбастерами о природных катастрофах, а отражает реалии дня сегодняшнего, не-

давно смогли убедиться семеро опочан, служащих в пожарной части №20.

пожарный Г.М.Иванов.
Сотрудник редакции «Красно-

го маяка» недавно встретился с 
Владимиром Петровичем ВА-
СильеВым и расспросил его о 
том, как чувствовали себя опоча-
не в горящих архангельских ле-
сах. И вот что он рассказал.

- На тушении лесных пожаров 
мы находились с 29 июля по 10 
августа. Жить приходилось в ба-
раках, оставшихся еще от быв-
шей зоны в поселке Озерный. И то 
нам повезло, часть псковского от-
ряда пожарных ночевала в палат-
ках, а в Архангельской области в 
августе случаются ночные замо-
розки. Работали в две смены: пер-
вая с 5 часов утра до 14.30, вто-
рая с 14.30 и до часа ночи. Опоча-
не работали во второй смене. Для 
тушения лесных пожаров помимо 
самолетов и вертолетов МЧС ис-

В ОГНЕННОМ
КОЛЬЦЕ

В ОГНЕННОМ
КОЛЬЦЕ
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СОЛДАТ, ПОЭТ, ЖУРНАЛИСТ

Родился Никандр Алексеевич Алек-
сеев в деревне Пидели Опочецкого 
уезда Псковской губернии (ныне Крас-
ногородского района) в 1891 году в 
крестьянской семье. «Детские годы, 
– вспоминал позже поэт, – прошли 
в условиях большой нужды». После 
смерти деда все хозяйство поделили 
между тремя братьями, одним из ко-
торых был отец Никандра.  Треть по-
лоски земли, унаследованная от отца, 
не могла прокормить большую семью. 
А потому учиться Никандру пришлось 
недолго: три года в Сине-Никольской 
земской школе и еще два года во вто-
роклассной церковно-приходской в 
с.Матюшкино. Далее ему предстоя-
ло зарабатывать на жизнь самостоя-
тельно. 

Никандр решил искать счастья в 
Пскове, но губернский город встретил 
его недружелюбно. И он отправляет-
ся дальше – пешком в Петербург. Это 
был 1904 год. 

В Петербурге устроился чернорабо-
чим на Николаевской железной доро-
ге (на Николаевском вокзале). Потом 
перешел в типографию «Колокол». 
«Учился на вечерних общеобразова-
тельных курсах (Новая средняя шко-
ла второго товарищества преподава-
телей), – рассказывает в автобиогра-
фии Н.А.Алексеев. – Программу шко-
лы прошел. Экзамен же на аттестат 
зрелости надо было сдавать при учеб-
ном округе. Для экзамена экстерном 
требовалось свидетельство о полити-
ческой благонадежности, в выдаче ко-
торого мне было отказано».

На петербургской окраине в марк-
систском кружке постигал Никандр 
политические азы. Позже в своей по-            
эме «Первая баррикада» он расска-
жет об этом. Герой поэмы – крестьян-
ский парнишка, пришедший пешком за 
сотни километров в столицу и вовле-
ченный в революционное движение, 
– это сам автор в юности. 

После поражения революции 1905 
года некоторое время Никандр живет 
у отца в деревне, а после возвраще-
ния в Петербург работает в разных из-
даниях, в частности, в газете «Русь». 
В это время в журналах печатаются 
его первые стихи. 

В 1910 году за участие в демонстра-
ции, посвященной памяти Л.Н.Толстого, 
Никандра арестовывают, но ему с това-
рищами удается бежать. Он возвраща-

ется на родину, где устраивает-
ся  в 1911 году работать в ли-
тературную газету «Псковская 
жизнь». В 1912 году его призы-
вают в армию. 

«В 1915 году в звании ря-
дового солдата русского экс-
педиционного корпуса был 
отправлен на французский 
фронт, – читаем далее в авто-
биографии. – Знание француз-
ского языка в объеме средней 
школы и достаточное владе-
ние русским для перевода во-
енных инструкций с француз-
ского определило мою работу 
в штабе бригады».

Первая книга стихов Никан-

дра Алексеева вышла в Петрограде в 
1916 году. Вторая – в Париже в 1917-м. 
Сборник назывался «Венок павшим». В 
газете «Русский солдат-гражданин во 
Франции» была опубликована рецен-
зия Николая Гумилева на книгу стихов 
унтер-офицера Никандра Алексеева.

Автор в предисловии к изданию на-
писал так: «Я вполне разделяю мне-
ние современного русского поэта Вале-
рия Брюсова, что самому автору трудно 
составить сборник избранных стихо-
творений, особенно, если книга по необ-
ходимости должна быть небольшой. Как 
мать любит своих детей красивых и не-
красивых, так поэт любит все написан-
ные им стихи, и более совершенные, и 
не удавшиеся ему. С каждым стихотво-
рением связан целый мир воспомина-
ний, каждое кажется живым существом, 
которое чувствует обиду, если его не 
включили в число избранных. При со-
ставлении этого сборника я руковод-
ствовался выбором стихов, написанных 
мною во время войны, под впечатлени-
ем различных настроений и пережива-
ний, многие из которых, казалось, пря-
мого отношения к событиям не имеют и 
написаны не на военные темы. Этого я 
и хотел... Из всей сложности и многооб-

разия жизни, из цветов самых разнород-
ных чувствований и еле уловимых дви-
жений сердца и души я хотел бы спле-
сти «Венок павшим» на поле брани за 
Родину, за Революцию и за человече-
скую свободу вообще или за иные высо-
кие идеалы Красоты...

Эта книга одинаково может быть чита-
ема как русскими, французами, англича-
нами, так немцами и австрийцами, ибо 
в ней нет ни одного слова слепой нена-
висти к отдельным нациям, ибо у боль-
шинства людей есть Родина, которую 
они естественно не могут не любить, как 
нельзя не любить родной матери, кото-
рая, может быть, была и груба и била и 
колотила и таскала за волосы, когда мы 
были детьми... Не можем не любить по-
тому, что мы часть ее тела...

Итак, я плету «Венок павшим» и кидаю 
его на свет, к солнцу... Может быть и ты, 
мой читатель, найдешь в нем часть сво-
ей собственной, нерассказанной души...

Сентябрь 1917 г. Париж. 
Никандр Алексеев».

Всей душой стремился Никандр до-
мой, что отражалось и в его стихах: 

«Пока сердце горит молодое,
Пока сказки я вижу во сне,
Мне все грезится царство иное,
Но иное – в родной стороне».
Возможность вернуться  на родину по-

явилась лишь в 1920 году. «Через не-
сколько дней после приезда в Москву 
в августе 1920 года, когда еще греме-
ли фронты, – вспоминал Н.А.Алексеев, 
– я получил мандат за подписью зам. 
наркомпроса М.Н.Покровского и поэ-
та В.Брюсова, предложивший мне от-
правиться в командировку в прифрон-
товую полосу – в село Михайловское 
Псковской губернии для собрания до-
полнительных материалов по биогра-
фии А.С.Пушкина».

С 1920 по 1929 год Никандр Алексе-
ев работает в псковских газетах. Лич-
ная трагедия (в 1929 году он потерял 
сына) заставляет сменить место жи-
тельства. Никандр уезжает в Новоси-
бирск, где занимается созданием обще-
ства крестьянских писателей. В Новоси-
бирске он возглавляет отделение Со-
юза советских писателей, редактирует 
журнал «Охотник Сибири», ведет боль-
шую общественно-политическую рабо-
ту. Здесь выходят его книги стихов «Ро-
дина», «Избранное», «Поэмы и стихот-
ворения» и прозы «Костры и зори», «У 
костра», «Перепелка» и другие.

В 1956 году новое личное горе (ги-
бель дочери) потребовало перемены ме-
ста жительства. При содействии Сою-
за писателей СССР Никандр Алексеев 
возвращается на родину. Он поселяет-
ся в Пскове и продолжает свою творче-
скую деятельность. Умер Н.А.Алексеев 
в 1963 году, похоронен на центральной 
аллее кладбища Жен Мироносиц. Изуче-
нию его биографии и творчества посвя-
щено несколько работ. Так, в журнале 
«Псков» (№17, 2002 г.) в рубрике «Люди 
судьбы» опубликована статья кандида-
та исторических наук И.Н.Никандровой 
«Никандр Алексеевич Алексеев: стра-
ницы жизни и творчества». Биографию 
поэта-земляка изучали и краеведы Крас-
ногородской школы, исследовательская 

работа Софии Богачевой была разме-
щена в   Интернете.   

Никандра Алексеева называют по-
следним романтиком Серебряного 
века. Одно из его стихотворений по-
священо Николаю Гумилеву.

      ОСЕННЕЕ 
Даже в стужу по вершинам 
Средь осинок и берез 
Слышен зовам лебединым 
Отзыв шорохов и слез. 
Росы виснут по отавам 
Синеглазым серебром... 
Шарит жнивой, по канавам 
Осень поздняя с серпом. 
Серп зачем? Уже дожата 
Золотая полоса... 
Как роскошно и богато 
Убираются леса!... 
Осень, медля, листья метит 
Поцелуем огневым... 
Все окрасит, все отметит, 
Кто любим и не любим. 
И зажжет на море Утра 
Новый день – Солнцевосход. 
Ведра ржи и перламутра 
Утром в море разольет. 
А под вечер, чуть устало, 
Медной бронью красных лат 
(Чтоб не гасло, а блистало) 
Окует Солнцезакат. 
Что играя, умирало, 
То восторгами зажглось... 
«Раз-два», – пальцами считала, 
Метя листья впрямь и вкось. 
Только озимь пала в осинь... 
Озимь – зелень – синева... 
Охмелела, видно, осень 
На пиру у Покрова. 
Средь прокосов, где есть просинь, 
У могильного креста, 
Принц тоскует: «Осень, Осень, 
Поцелуй меня в уста!» 
Из холмистых перелесиц 
- А-у! – льется наконец: 
«Принц, помедли... Через месяц, 
Через месяц под венец!»
«За бугром, за старым валом 
В ложе листьев ляжем мы 
И уснем под одеялом 
Горностаевым зимы». 

Подготовила Н. ИльИНа.

В октябре прошлого года в редакцию районной газеты обратилась жительница 
г.Пскова З.М.Кочегарова. Она сообщила, что располагает материалами о поэте-
земляке Н.А.Алексееве. Тогда координаты Зои Михайловны мы передали директо-
ру краеведческого музея А.В.Кондратене. Не так давно он предложил познакомить 
читателей «Красного маяка» с биографией и творчеством человека, прожившего 
непростую и очень яркую жизнь.
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Опочка постепенно стано-
вится пригляднее. Не сбра-
сывая со счетов отдельных 
мусорных свалок и «убитых» 
улиц, все же стоит признать, 
что есть много мест, радую-
щих глаз. В большинстве де-
ревень, конечно, картина дру-
гая, но и здесь не все так од-
нозначно. 

К примеру, в деревне Ма-
кушино есть райский уголок, 
который можно показывать 
заезжим туристам, если та-
ковые здесь случайно вдруг 
окажутся. У администрации 
волости разбита детская пло-
щадка, отличающаяся ори-
гинальностью и построенная 
лишь на энтузиазме местных 
жителей. Несколько лет на-

ДАВАЙТЕ  ЖИТЬ  КРАСИВО!

зад  Сергей Павлович Никифо-
ров, заведующий Макушинским 
сельским клубом (так тогда на-
зывалась его должность), заго-
релся идеей возвести детскую 

площадку. Воплотить 
мечту в реальность 
ему помогли Ираида 
Викторовна Алексее-
ва и Светлана Юрьев-
на Никифорова.

От детских площа-
док, во множестве рас-
кинутых по городам и 
весям, она отличает-
ся тем, что не похо-
жа ни на одну из себе 
подобных. Такие ска-
зочные деревья, укра-
шенные рукотворными 
цветами, можно уви-
деть только здесь. На 
площадку собирают-
ся дети, вечером сюда 
приходит молодежь. 

Как утверждают в волости, 
центр жизни деревни Макуши-
но сместился к зданию мест-
ной администрации.

а. КрылОВ.

В ночь с 22 на 23 июля была совершена попытка проник-
новения в дом гражданина К., проживающего на улице Трудо-
вой. Участники ночного преступления, граждане Г. и В., ранее 
уже были судимы. Теперь им придется в очередной раз отпра-
виться в места не столь отдаленные, так как незадачливые 
злоумышленники были задержаны полицией прямо на месте 
преступления. они не учли, что в доме есть охранная сигнали-
зация. естественно, что воры ничего из дома унести не успе-
ли. Этот пример будет интересен для обеспеченных граждан, 
опасающихся за сохранность своего имущества.

В деревнях района тоже не все тихо. Так, 2 августа совер-
шена кража в деревне матюшкино. В дом гражданки е. проник 
четырнадцатилетний подросток и завладел мобильным теле-
фоном «Сони-Эрикссон».  По факту кражи возбуждено уголов-
ное дело. А в ночь с 3 на 4 августа еще один несовершенно-
летний гражданин, только теперь в деревне Глубокое, проник 
в магазин «Для Вас». В торговое помещение он забрался через 
чердачное окно. Набор украденного злоумышленником впол-
не стандартен для такого рода преступлений – спиртное, сига-
реты, продукты.

Кража, совершенная в деревне Скурдино, пока остается не 
раскрытой. Здесь из хлева, принадлежащего гражданке и., не-
известное лицо похитило велосипед «Капелла-28» оранжево-
го цвета. Правоохранительные органы обращаются к гражда-
нам, располагающим информацией на этот счет, с просьбой 
позвонить в моВД по тел. 02.

(материал подготовлен совместно с мОВД «Опочецкий»)

кРИМИНАл

ВОРУЮТ В ГОРОДЕ И В ДЕРЕВНЕ

ПоСТАНоВлеНие
АДмиНиСТРАции  

оПоЧецКоГо РАЙоНА
от   12.08.2011 г.  №720

о  ВНеСеНии ДоПолНеНиЙ 
В ПоСТАНоВлеНие 
АДмиНиСТРАции 

оПоЧецКоГо РАЙоНА 
от 6.04.2011 г. №312

В соответствии со ст. 30 За-
кона Псковской области от 
30.07.2007 года №700-ОЗ                      
«Об организации муниципаль-
ной службы в Псковской обла-
сти» Администрация Опочецко-
го района  ПОСТАНОВЛЯЕТ:  

1. Положение о порядке вклю-
чения (зачета) в стаж муници-
пальной службы муниципальным 
служащим Администрации Опо-
чецкого района периодов заме-
щения отдельных должностей 
руководителей и специалистов 
на предприятиях, в учреждени-
ях и организациях, утвержденное 
постановлением Администрации 
Опочецкого района от 6.04.2011 
года №312, дополнить пунктом 
7.1 следующего содержания:

«7.1. В стаж муниципальной 
службы для назначения надбавки 
к должностному окладу за выслу-
гу лет, определения продолжи-
тельности ежегодного дополни-
тельного оплачиваемого отпуска 
за выслугу лет засчитываются 
периоды работы (службы), кото-
рые до вступления в силу Закона 
Псковской области от 30.07.2007 
года №700-ОЗ «Об организации 
муниципальной службы в Псков-
ской области» в установленном 
порядке были включены (засчи-
таны) в указанный стаж». 

2. Настоящее постановление 
вступает в силу со дня его офи-
циального опубликования в га-
зете «Красный маяк».

И.о. главы Опочецкого района                                                       
И.Ф. ШКаПОИД.

Состоялось заседание ко-
ординационного совета при 
администрации Псковской об-
ласти по вопросам формиро-
вания электронного прави-
тельства. В режиме видеокон-
ференцсвязи в нем приняли 
участие представители муни-
ципальных районов и город-
ских округов Псковской обла-
сти.

В ходе заседания чле-
ны совета утвердили порядок 
межведомственного инфор-
мационного взаимодействия в 
части оказания государствен-
ных и муниципальных услуг. 
В соответствии с новыми нор-
мами федерального законода-
тельства межведомственное 
взаимодействие (МВВ) меж-
ду всеми уровнями государ-
ственной власти должно быть 
организовано в срок до 1 июля 
2012 года.

Начальник управления ин-
формационных технологий 
администрации области Юрий 
Колесников подчеркнул, что 
до указанной даты все меха-
низмы должны быть отрабо-
таны. Для упрощения проце-
дуры взаимодействия предла-
гается использовать практи-
ку присоединения органов ис-
полнительной власти к обще-
му порядку взаимодействия, а 
не заключать однотипные со-
глашения между всеми орга-
нами.

В рамках организации 
МВВ для региона будет нала-
жена работа трех электрон-
ных ресурсов – реестра госу-
дарственных и муниципаль-
ных услуг, реестра участников 
МВВ и реестра информации, 
предоставляемой в рамках 
МВВ. Юрий Колесников так-
же напомнил, что срок для от-
вета органа власти на запрос 
другого органа власти в рам-
ках предоставления услуг – 5 
дней.

Участники заседания так-
же рассмотрели информа-
цию о ходе реализации госу-
дарственных услуг «Афиша» и 
«Регистрация брака».

Услуга «Афиша» позволя-
ет ознакомиться с культурны-
ми событиями региона. Так, 
учреждения культуры Псков-
ской области могут предста-
вить информацию о проводи-
мых ими мероприятиях на об-
щий сайт afisha.pskov.ru.

С 1 сентября текуще-
го года будет введен в экс-
плуатацию сайт электронных 
услуг, где граждане смогут в 
электронном виде подать за-
явления для получения раз-
личных услуг. Заявления на 
регистрацию брака, правда, 
можно будет подать в расче-
те на 2012 год, так как до кон-
ца 2011-го действует органи-
зованная Главным государ-
ственным управлением юсти-
ции Псковской области пред-
варительная запись и два ре-
жима предоставления услуги 
будут мешать друг другу.

Заместитель руководите-
ля аппарата администрации 
Псковской области — предсе-
датель государственно-пра-
вового комитета Андрей Кар-
пов ознакомил членов сове-
та с изменениями норм феде-
рального законодательства, 
касающихся формирования 
электронного правительства. 
В частности, он рассказал, что 
изменения утверждают поня-
тия межведомственных взаи-
модействия и запроса, а также 
перечень документов личного 
хранения для граждан.

Участники заседания так-
же обсудили разработку                      
административных регламен-
тов предоставления государ-
ственных и муниципальных 
услуг. В ходе заседания было 
отмечено, что для прохожде-
ния экспертизы в управление 
информационных технологий 
в настоящее время поступили 
регламенты не на все государ-
ственные услуги. Кроме того, 
не во всех регламентах учте-
ны особенности предоставле-
ния госуслуг в электронном 
виде, в связи с чем специа-
листами управления инфор-
мационных технологий будет 
разработан ряд рекомендаций 
для сотрудников органов ис-
полнительной власти.

Члены совета рассмотрели 
варианты организации «элек-
тронных очередей» в органах 
исполнительной власти обла-
сти при помощи удаленной за-
писи через Интернет или ин-
формационные автоматы, с 
использованием специаль-
ных приложений на банкома-
тах и платежных терминалах, 
а также посредством установ-
ки в учреждениях специаль-
ного оборудования для орга-
низации электронной очере-
ди. В ближайшее время члены 
совета представят для обще-
го обсуждения свои предложе-
ния по наиболее оптимально-
му решению вопроса.

В заключение участни-
ки заседания ознакомились с 
итогами реализации требова-
ний Федерального закона от 
9 февраля 2009 года №8-ФЗ 
«Об обеспечении доступа к 
информации о деятельности 
государственных органов и 
органов местного самоуправ-
ления». Члены совета отмети-
ли, что в части информацион-
ной наполняемости сайтов ор-
ганов власти всех уровней на-
блюдается положительная ди-
намика. Не ведется работа 
на сайте Локнянского района, 
в связи с чем совет поручил 
руководству муниципалитета 
устранить недочеты.

Юрий Колесников напом-
нил, что конечная цель данной 
работы – предоставление жи-
телям Псковской области пол-
ной и актуальной информации 
о деятельности органов вла-
сти всех уровней.

Пресс-служба 
администрации области. 

Организация 
межведомственного 

взаимодействия 
и оказание госуслуг

     МИМОХОДОМ

ВСЕ-ТАКИ ПОСТИМСЯ…
Как рассказали на днях сотруднику редакции продавцы одного 

из продуктовых магазинов в центре города, во время строгого – без-
рыбного и безмолочного – Успенского поста (14-28 августа) прода-
жи мясных продуктов заметно упали. То есть опочане все-таки при-
держиваются постов и стараются соблюдать накладываемые ими 
ограничения.

Впрочем, отток части клиентов мясных отделов давно существу-
ющих торговых предприятий можно объяснить и тем, что этим ле-
том в центре Опочки появилось два новых магазина, специализиру-
ющихся на торговле мясом и мясной продукцией.


